
关于对县人大十七届五次会议第 72号建议

的答复

县人大代表陈伟光、潘小乔：

你们在阳城县第十七届人民代表大会第五次会议上提

出的“关于不间断利用重阳时节举办‘重阳时节话茱萸’”主题

文化系列活动的建议已收悉，经研究，现答复如下：

蟒河镇作为全国山茱萸四大产区之一，蟒河山茱萸有着

2000多年的历史，素有“阳城红”“华萸”的美誉，是国家地理

标志保护农产品，蟒河独特的气候环境和生态环境更是涵养

了山茱萸之上品。

近年来，蟒河镇围绕做大做强茱萸产业，聚焦茱萸文化、

种植生产、开发加工、品牌销售等全产业链条，引进了福南

春等龙头企业，坚持科技赋能、品牌驱动、文化引领，积极

探索“企业＋基地＋合作社＋农户”等经营模式，大力发展“药

食同源”，全力推动山茱萸种植、生产、加工、销售一体化发

展，已成功研发出山茱萸原浆、茱萸口服液、茱萸酒、茱萸

蜜、茱萸面膜等十余种系列产品，通过不断延长产业链、提

升价值链，促进山茱萸特色产业发展壮大，让文化赋能后的

蟒河“山茱萸”成为推动乡村经济社会高质量发展的“香饽饽”

和“摇钱树”。

下一步，蟒河镇党委政府将以 2023年 10月份举办的“重



阳时节话茱萸”主题文化活动为契机，更加深入挖掘蟒河山茱

萸的时代价值和现实意义，弘扬重阳文化、叫响茱萸品牌，

通过文化赋能、宣传引领、产业带动，推动文旅康养产业深

度融合发展。让蟒河山茱萸成为一个特色产业，一个文化品

牌，以产业特色和文化品牌助推乡村振兴、促进农民增收，

让“山茱萸”成为推动乡村经济社会高质量发展的“洋产业”和

“大产业”。

感谢你们对蟒河镇山茱萸产业发展的关心和支持，也希

望你们继续关心和支持蟒河山茱萸的发展!

蟒河镇人民政府

2024年 5月 27日


